

LA FERIA

Las primeras casetas

Ya están levantadas las primeras casetas en la orilla del Río. El armazón de las otras que lucen su porte hasta la entrada del Parque, yace aún, resguardado por la pareda que se asoma frente a los molinos de la margen opuesta.

No sabemos por qué todos los años, así que las tablas de las casetas salen a la explanada sentimos la voluptuosidad de escribir sobre su tradición. El periodista se conmueve y deja ir la pluma por las cuartillas para que el corazón dé impulso a la mano.

Sin peinar canas nos acordamos de los tiempos pasados. Quizá hayamos dicho, en alguna que otra ocasión, que las Fiestas actuales no son aquellas populares que rezumaban alegría desde el momento mismo que el maestro Palmis, que hacía el milagro de armar las casetas viejas agudereadas por miles de clavos, daba la voz de avance y aquellas carcomidas maderas se levantaban penosamente delante de los cafés y el Ayuntamiento.

Dos gallardetes de gran talla se alzaban frente al café del Arenal señalando el principio del Real de la Feria, y la Gloria con sus arcos de luz de farol a farol ofrecía por las noches fantástico aspecto. Hoy no queda vestigio alguno de todo aquello que nos recuerda las edades mozas. La renovación ha sido por completo y es el Ayuntamiento el primero que hace un derroche de luz, iluminando su

fachada desde el zócalo hasta el reloj. La Feria no muere, ni debe morir; la debemos conservar como un culto al pasado. Aun con todo, nuestra huerta acude a ella para feria a los pequeños y a los grandes. En las noches de castillo toda la explanada del Arenal hasta la rinconada de Palacio soporta una enorme aglomeración que cuando estalla el trueno no gorda, se disemina por sendas y veredas buscando el descanso restaurador de sus fuerzas.

Las primeras casetas son la confirmación de la Feria. Elas esperan amorosas al veraneante y ofrecen a la Fuertina mil objetos que mercar en variedad de precios y clases. Después que queda agotado el Programa de Festejos se muestran reacias a desaparecer y albergan a las rifas que terminan con el Otoño. Bien es verdad que las rifas bajan al Parque huyendo y queda triste, pelada como los brazos de los árboles, la acera del Río sobre la que se levantaran las casetas durante los festejos septembrinos.

Murcia recibe a las primeras casetas con la esperanza de que esos días de calor ya van camino de terminar y la vida es más soportable para el diario trabajo; este trabajo tan apremiante que nos hace reforzar nuestra imaginación para sacar jugo a lo que año tras año ha sido tan manido que volver sobre ello es una verdadera temeridad.

El gobernador a Madrid

Ayer tarde, en el correo, marchó a Madrid el gobernador civil de esta provincia don Vicente Mora y Arenas.

A la estación salieron a despedirle el alcalde, el secretario del Gobierno don Manuel Fernández Reyes y varios amigos. El viaje del gobernador a la corte no tiene carácter político alguno.

Deseamos al señor Mora un feliz viaje y una grata estancia en Madrid.

Durante la ausencia del señor gobernador se encargará interinamente del Gobierno de la provincia el secretario don Manuel Fernández Reyes.

Noticiero local

Se encuentra restablecido de su enfermedad nuestro querido compañero de redacción don Carlos Suárez y Molina.

Han salido: Para Torreveja, don Salvador Esteve y familia; don Francisco Galiano y esposa; doña Dolores Martínez Carrasco; don José García y familia, y don Francisco Serrano.

Para Alicante, don Joaquín Mora

Para La Rivera, don Francisco Castrillo.

Para Puerto de Mazarrón, don Ceferino Albacete.

Para Mazarrón, don Rafael Castillo.

Para San Pedro del Pinatar, don José Pérez Mateos y doña Consuelo López-Ferrero Moreno.

Se encuentra enfermo, el hijo de nuestro buen amigo el comerciante don Juan Baeza.

De Valencia ha regresado nuestro particular amigo el reputado médico don Alfonso Palazón.

Ha marchado a Londres en viaje de recreo, nuestro buen amigo don Diego Ruiz Navarro.

COMISARIA DE LA SEDA

Delegación Regional de Murcia

REPARTO GRATUITO DE PLANTAS DE MORERAS

Se pone en conocimiento de los Agricultores residentes en la zona comprendida en las provincias de Granada, Almería, Albacete, Murcia y pueblos de la de Alicante de la cuenca del Segura, que estando en la época de formular las peticiones de plantas de moreras con destino a la repoblación de la mencionada zona a partir del presente mes, pueden hacer sus peticiones en las oficinas de esta Delegación, plaza de Santa Gertrudis, número 1, en donde se le facilitarán gratuitamente impresos para tal objeto.

El plazo de admisión de estas solicitudes, terminará el 15 de septiembre próximo. Murcia 7 de agosto 1928.—El subcomisario presidente, Emilio Diez de Revenga.

Letras de luto

En la iglesia parroquial de San Andrés, se celebró el lunes un solemne funeral y responso por el eterno descanso del alma de la joven señora doña María Bosque de López Laurero e hija de nuestro estimado amigo don Joaquín Bosque.

En el templo se vió numerosa concurrencia, demostración de las numerosas simpatías que tiene en esta capital la familia de la finada.

A sus padres y demás familia le reiteramos el testimonio de nuestro sincero pésame.

Elogio de la Gloria

Eras hasta hace muy poco ¡oh gloria provincial! como moza de alto mérito por los hombres injuriada. Tu historia es la misma historia

que aprendimos en la infancia sobre cierta Cenicienta de la que tú eres hermana. Yo sé que por mucho tiempo nadie reparó en tus gracias que se iban consumiendo en un rincón de la casa. Yo sé de los largos años que, sabiendo que eras guapa has esperado, cual moza a su ventana asomada, desde el pretil que domina toda la huerta murciana, al príncipe que repare en tus amorosas ansias. Testigo de estos anhelos la Virgen de la Fuensanta. Yo he sorprendido infinitas veces la dulce nostalgia de tus ojos, que abismados en la linfa de las aguas del río que tus pies besa, le han confiado sus lágrimas. Yo... yo he llorado contigo el abandono en que estabas.

Hoy vuelvo de un largo viaje y te encuentro cambiada; linda como una maceta, fragante como albahaca, sonriente, acogedora como una buena hermana... y con un vestido majo que una reina te envidiara, en el que unas manos brujas han puesto la filigrana de lánias flores y adornos que no te conozca, vaya. ¡Oh provinciana gloria! hoy gloria de mis miradas! Dime: ¿es que al fin ha pasado el príncipe que esperabas?

SERAFIN TORTOSA

AVISO A LOS ENAMORADOS NO HAY DOLOR DE MUELAS QUE RESISTA A LA ODONTINA NATI Ventas en farmacias

EL NOTICIERO DE LORCA

LORCA PROGRESA

Hace unos días hemos leído en la prensa de la capital, la glosa de la sesión celebrada por la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura, en que se aprobaron los presupuestos para el estudio de las obras de los rios Castil y Guardal, Canal de Aguas Claras y canal de la Condomina.

Aquellos que hemos nacido en Lorca, bajo la esplendor de este cielo eterno azul, sin una mancha blanca que ensombrezca las irrisaciones cegadoras que iluminan el paisaje de nuestra vega, somos los que podemos aquilatar en el crisol de las realidades tangibles, el valor moral y material que tiene para nosotros esos estudios.

Lorca tiene hambre de redención y suspira eternamente por ella, sin que hasta el presente haya vislumbreado en el campo de sus ilusiones ver confirmados sus deseos; ha sido necesario que la voluntad de hierro de la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura ponga sus ojos en nuestra ciudad, y se apiade de sus lamentos justos y razonados, para que los labradores de nuestra vega se percaten de que aquello de la iluminación no era otro sueño más, sino un hecho real y positivo.

Señor Alcalde

Hace algunos días denunciábamos en un suelto titulado «Quejas del vecindario», que la pared que sirve de cerca a un solar existente en la calle de Isabel la Católica, amenazaba ruina y era un peligro constante para los transeuntes.

Como vemos que ha pasado el tiempo suficiente y no se han adoptado las medidas oportunas sobre ello, se lo decimos nuevamente, para que sin dilación ordene al dueño del repetido solar la urgente reparación de la cerca. No hacerlo así, es muy probable que haya algún incidente desagradable que lamentar.

Esperamos que dará las órdenes necesarias para que se lleve a cabo la reparación que proponemos.

El nuevo gobernador civil de Valladolid

Valladolid, 7.—Ayer se las doce llegó a esta ciudad el nuevo gobernador civil de la provincia señor Hernández Mallillo.

Fué recibido por las autoridades y comisiones.

Hoy tomará posesión de su cargo con el ceremonial de costumbre.

Junta Pericial del Catastro

Habiéndose sufrido error en el anuncio publicado en el día de ayer, se hace saber por el presente, que el sorteo entre contribuyentes por rústica, urbana forasteros para electores de vocales de esta Junta se celebrará el próximo sábado, día 11, a las once de su mañana, en los salones de la Casa Consistorial de esta capital.

Murcia 7 de agosto 1928.—El presidente, Marqués de Ordoño.

CUESTION PALPITANTE

Jefes y subordinados

Lo que más desprestigia a los jefes es la tolerancia para que los subordinados no cumplan con su deber; lo que los despoja de autoridad es consentir insolencias o desplantes de los que en buena y sana disciplina burocrática han de tener la obediencia y el respeto como norma inmutable en el desempeño de sus cargos.

No hay coacción ni amenaza que pueda ser soportada sin que sufra el propio prestigio. El subordinado ha de obedecer, teniendo para el jefe respeto y miramiento. Cuando el jefe claudica ante las soberbias del inferior, o es por apocamiento y falta de energía para reprimir inmediatamente el desacato, o por temor a que ante las gentes puedan descubrirse procedimientos inconfesables. En uno como en otro caso, el estrago que sufre la autoridad es manifiesto.

La desmoralización entre los funcionarios por actos de complacencia sin justificación o por debilidades pueriles, es lo peor que puede ocurrir en unas oficinas. Muerto el espíritu de justicia y equidad no cabe opción para hacer revivir la disciplina que se empeñan en relajar aquellos que por su condición de subordinados han de respetarla y cumplirla, sometiendo incondicionalmente. Sería bueno, que en el mecanismo burocrático hubiese una rueda que girase a tontas y a locas o que su función fuese regulada por ella misma, andando o parando a su placer.

En un régimen normal burocrático el jefe no debe tolerar la lucha con el subordinado, ni mucho menos la beligerancia; esto sería tanto como dejar que la maledicencia pública diera rienda suelta a la fantasía. Y nada más. Quien tenga oídos que oiga.

LABOR MUNICIPAL

La sesión de la Permanente

En la sesión que celebre hoy la Comisión municipal Permanente, tratará de los siguientes asuntos.

Acta de la sesión anterior.

Boletines y Gacetas.

Comunicaciones varias.

Cuentas y pagos.

Instancia del Presidente del Patronato del Museo Provincial de Bellas Artes, solicitando aumen o de la subvención municipal en el próximo Presupuesto.

Instancias de don José Martínez, don Pedro Martínez y don Vicente Afices, oficial, escribiente y conserje de la Escuela de Comercio, solicitando aumento de sueldo.

Informe del Negociado en las acometidas particulares al alcantarillado.

Informe de la Comisión en la instancia de los vecinos de la calle de la Platería, interesando la conservación del alcantarillado antiguo de dicha calle.

Informe de la Comisión en los gastos consignados en el expediente de expropiación de terrenos para la construcción de la Estación depuradora del alcantarillado.

Informe de la Comisión en el expediente de expropiación para ensanche de la calle de San José.

Informe de la Comisión en la instancia del Presidente del Colegio Oficial de Practicantes solicitando sean provistas las vacantes que existan en la Beneficencia Municipal.

Moción de la Comisión proponiendo aumento de haberes al Médico Auxiliar del Laboratorio municipal.

Informe de la Comisión en la instancia de Encarnación Cano solicitando se le abone la lactancia de una niña huérfana que tiene a su cargo.

Informe de la Comisión de los señores Espinosa y Angel, solicitando licencia.

Informes de la Comisión concediendo licencias a varios funcionarios.

Informes en las reclamaciones al Padrón de Cédulas Personales del año 1928, de los señores don Juan Antonio Escribano, don Jacinto Merijne, don Vicente Díaz y don Tomás Nistal.

Informe en la instancia de la Abadesa del Convento de Religiosas Isabelas para abrir una pueria en el muro de dicho Convento que linda con la calle del pintor Sobejano. Idem en la de don Tomás Seiquer Pérez, para ensanchar la puerta cochera unos

veinte centímetros a cada lado, de su casa número 4, de la calle de don José Antonio Ponzoa.

Idem en la de don Pedro José Martínez, para construir una casa en Quitapellejos.

Idem en la de don Rafael Lissón Sánchez, para que se le conceda la licencia de obra que tiene solicitada tal como aparece en el plano adjunto a su anterior escrito, de su casa sin número de la calle de Andrés Baquero.

Idem en la de don Bartolomé Jiménez, proponiendo varias condiciones para dejar terminado el expediente tramitado por haber obrado sin licencia en su casa número 18 de la calle de Jiménez Baeza, afecta a corte.

Idem en la de don Francisco Barmejo Gómez, para construir una casa en Beniján.

Idem en la de don Jesús Sánchez Abellán, para construir una casa en la calle del Cigarral, número 22.

Resolución del excelentísimo señor Gobernador civil en el recurso de don Andrés Almansa, sobre acuerdo de la Permanente respecto del molino de Beniscornia.

Informe de la Comisión en la instancia de don Adrián Viudes, referente a la anchura del camino de Beniján al Cementerio.

Idem idem en la idem de don Joaquín Espinosa, alzándose de un fallo del Consejo de Hombres Buenos.

EL VERANEO DE LA FAMILIA REAL

Los reyes en las regatas

Santander, 8.—Ayer, los reyes y el infante don Jaime participaron en las regatas internacionales de la serie de ocho metros.

Venció el balandro «Hispania 4», patronado por don Alfonso.

Al desembarcar los reyes, la gasolinera embistió a una barca ocupada por dos marineros, que cayeron al agua, siendo recogidos por el barco de los soberanos.

Cae a su víctima de un ar que epiléptico

Cádiz, 8.—Ayer mañana hallándose en el balneario de la Victoria doña Encarnación Conde, sufrió un ataque epiléptico, cayéndose al agua.

Varias personas que allí se hallaban y presenciaron el suceso se arrojaron al agua, logrando salvarla de una muerte cierta. La víctima de este suceso se encuentra en gran estado.

Crónica de sucesos

UN HERIDO EN RIÑA

En el pueblo de Yecla rieron los individuos Pedro Martínez Ortuño de 30 años de edad y Roque Juan Muñoz de 28.

A consecuencia de la riña resultó con una herida en la cara el primero, que fué curado en la casa de Socorro.

La guardia civil detuvo a los contendientes los cuales manifestaron que la causa de la reyerta fué por resentimientos antiguos.

Ambos han quedado a disposición del juzgado.

CHOCA LINA CAMIONETA CON UN CARRO

En la carretera de Albacete a Cartagena (kilómetro 126) una camioneta de la matrícula de Cuenca, número 1855 chocó con un carro, propiedad de María Salar García.

La camioneta iba conducida por Santiago López Moreno y el carro por Pedro Pérez Salar.

Resultó con heridas de carácter leves la dueña del carro María Salar.

AMENAZAS DE MUERTE

El vecino de Monteagudo Juan Vergara Andrés de 45 años entregó a la guardia civil una pistola, la cual se la arrebató su convecino Jesús Barba Rodríguez de 49 años, el que amenazó con dicha arma a Juan.

La guardia civil ha detenido a este último y lo ha puesto a disposición del juzgado.

UN ROBO DE POCA IMPORTANCIA

Tomás Martínez García, natural de Tallante robó a Cecilio López Hidalgo, de dicho pueblo, diez pesetas y unas palomas.

La guardia civil ha detenido a dicho sujeto.

Ha sido reintegrado a su domicilio el menor Mariano Caravaca Ayllón, que se había fugado del mismo.

José María Cutilas García,

